

# あの有名店

「俺ハン」の愛称で親しまれてきた「俺のハンバーグ山本」がこの6月1日を境に、忽然(こつぜん)と姿を消した。夜逃げでも何でもない。しかし、消えてしまったことは事実だ。国内外8店舗はいずれも繁盛店だった「俺のハンバーグ山本」。「俺のイタリアン」が店名を付けるときに参考にしたといういわば元祖の店こそが「俺のハンバーグ山本」だったのだ。その「俺ハン」はなぜに消え、そして一体どこに行ってしまったのか。

6月1日、東京・渋谷にある繁盛店「俺のハン」連う。あの人気店「俺ハン」こと、「俺のハンバーグ山本」を訪ねると、そこはすでに閉店してあり、一枚の張り紙がしてあった。

「俺のハンバーグ シュニユ渡辺」(2016/6/6) 経営母体。恵比寿に本店があり、この渋谷と吉祥寺、高田馬場など国内7店舗(業務委託1店含む)、台北のFCを合わせて8店舗を運営している。それらの店からすべて「俺のハンバーグ山本」の看板が下されたのだから驚きだ。

有名ホテルで総料理長を務めた渡辺。従来のメニューを活かしつつフレンチの技を加えてさらに進化させました。味・盛り付け・サービス全てを一から見直し、一回りも二回りもグレードアップした俺のハンバーグ、是非一度ご賞味あれ!!



俺カンパニーの山本昇平社長

「俺のハンバーグ山本」を運営していた俺カンパニーの山本昇平社長を直撃した。お知らせをみたが、あつた。

同社はずも、オナーの山本さんが大学卒業後、わずか1年で飲食店を開業してスタートした。2005年6月のことだ。当時は「やる気はあったが、経験・知識は全くない。そんな中で、半ば無理矢理、飲食店を開業することになった」という。

資金も経験、知識もない若者が飲食店で独立開業できたのは、ムジヤキフーズの独立支援システムを活用できたからだ。このトラスト方式と呼ばれる独立支援方式は二つの業務委託スタイルからなるが、山本さんは自己

## 「俺ハン」《俺のハンバーグ山本》 こと……

# が突然街から消えた!?

資金なしで独立できる完全業務委託のスタイルで独立した。

自分でも作れそうな料理で、みんなが好きな定番メニューを看板にしたという思い、「子供の頃の『お好み焼き』として食べるのが楽しかったハンバーグを選んだ」と山本さんは創業当時を振り返る。しかし、他店と差別化するハンバーグをどうつくるかで悩んだ山本さんは、「自分が好きな自分が良いと思うハンバーグを、自分の個性でつくる。そして、味の評価はお客さんに任せる」とのスタンスでハンバーグを提供していく方向性を決めた。

そのコンセプトとビジネスモデルをムジヤキフーズの社内独立コンペでプレゼンテーションしたところ、見事合格。山本さんはフリーランスで独立を手中に納めることができたのだ。

シェフとして始めたが、どういった商品を出すかのジャッジは山本さんが自分でやるしかない。自分の価値観にゆだねてハンバーグを作る。看板商品はハンバーグ。作り手の顔が見えるという思いで「山本」。(自分(素人)の個性でつくる「俺の」この二つを合わせ、「山本」がほかに無い俺のハンバーグを提供する店)という意味を含めて、「俺のハンバーグ山本」は生まれたのだ。これは、山本さん「昔から街にある洋食屋さん」だ。

「俺のハンバーグ山本」が誕生した(05年6月)6年後の11年9月。ちょうど、同じ年に起きた東日本大震災の影響で、首都圏の外食市場がどん底に沈んでいる頃、東京・新橋に星付きレストランのシェフを集め、本格イタリアンを格安で食べる「価格破壊」業態として「俺のイタリアン」が生まれた。ご存知のとおり、バリユークリエイト(現(株)俺の)が経営する立ち食いイタリアンだ。ワインバルブームに乗った「俺のシリーズ」は大ブレイク。この成功を冠する類似店が続々と現れた。

ある意味で流行キーワードとなったこれらの店が直結するわけでは無い。飲食店は、有名であり、目先の必要がなくなる。自分たちはこの「独立支援の仕組み」を「俺の〇〇」の草分け的存在だった俺カンパニーは、「俺の」を卒業し、山本のハンバーグと「俺の〇〇」の草分け的存在だった俺カンパニーは、「俺の」を卒業し、山本のハンバーグと

「俺のハンバーグ山本」は恵比寿に1号店をオープンした。店名を変えたとはいえ、これまでと類似した店名の

## 「俺の〇〇〇〇」氾濫でお客様にも誤解 ムジヤキとの契約更新機に「卒業」

「俺のハンバーグ山本」は恵比寿に1号店をオープンした。店名を変えたとはいえ、これまでと類似した店名の

「俺のハン」こと、「俺のハンバーグ山本」は恵比寿に1号店をオープンした。店名を変えたとはいえ、これまでと類似した店名の

「俺のハン」こと、「俺のハンバーグ山本」は恵比寿に1号店をオープンした。店名を変えたとはいえ、これまでと類似した店名の

「俺のハン」こと、「俺のハンバーグ山本」は恵比寿に1号店をオープンした。店名を変えたとはいえ、これまでと類似した店名の



④移転してオープンした山本のハンバーグ山本。移転して店名を変えても人気は衰えず、ランチタイムは行列ができる(旧「俺のハンバーグ山本」の後にできたムジヤキフーズの「俺のハンバーグシュニユ渡辺」)